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La cultura dell’incontro il 26 maggio. Mons. Fusco e l’Ufficio
Diocesano  Migrantes  invitano  alla  celebrazione  della
multiculturalità

Sulmona,  24  maggio  2024.  “La  cultura  dell’incontro”  è  il
titolo della Festa dei Popoli che si terrà per la prima volta
nella diocesi di Sulmona-Valva il prossimo 26 maggio 2024, a
partire dalle ore 16:00, nel cortile del Centro Pastorale
Diocesano.  L’evento,  organizzato  in  collaborazione  con  le
Associazioni “Giovani Africani”, “Ubuntu”, “The Twitters of
the children”, “Ali” e “Libera”, vuole essere un’occasione per
valorizzare  la  multiculturalità  presente  sul  territorio  e
promuovere il dialogo interculturale.

“In  un  mondo  sempre  più  globalizzato,  dove  le  differenze
culturali spesso diventano motivo di divisione e conflitto, è
importante riaffermare il valore dell’incontro e del dialogo”,
afferma Mons. Michele Fusco, Vescovo di Sulmona-Valva. “La
Festa  dei  Popoli  vuole  essere  un  messaggio  di  pace  e  di
speranza,  un’occasione  per  conoscersi,  per  condividere
esperienze e tradizioni diverse, per costruire insieme una
società più giusta e inclusiva”.

L’evento  sarà  ricco  di  musica,  balli  tradizionali,  stand
gastronomici e momenti di incontro e di dialogo. “Vogliamo
creare un’atmosfera di festa e di condivisione, dove tutti
possano sentirsi accolti e valorizzati”, spiega don Filiberto,
Direttore  dell’Ufficio  Diocesano  Migrantes.  “La  Festa  dei
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Popoli è un invito a superare le barriere e a costruire ponti
tra culture diverse, per un futuro più ricco e armonioso”.

L’invito è rivolto a tutti, alle famiglie, ai giovani e alle
scuole. La Festa dei Popoli è un’occasione per scoprire la
bellezza della diversità e per costruire insieme un mondo più
accogliente e solidale.

don Filiberto

CONFARTE FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Il convegno per i 70 anni di Confartigianato

Chieti,  24  maggio  2024.  Si  ricorda  l’appuntamento  con  il
convegno  dal  titolo  “70  anni  di  Confartigianato  Chieti
L’Aquila  –  La  sfida  dell’Intelligenza  Artificiale
all’Intelligenza  Artigiana”,  promosso  nell’ambito  della
seconda edizione del ConfArte Festival, che prende il via oggi
a Chieti ed andrà avanti fino a domenica. Il convegno si
svolgerà domani, sabato 25 maggio, alle ore 11:00, al Teatro
Marrucino.

Dopo  i  saluti  del  presidente  dell’associazione  artigiana,
Camillo Saraullo, del presidente della Camera di Commercio
Chieti Pescara, Gennaro Strever, e del sindaco di Chieti,
Diego Ferrara, ci sarà la relazione di Federico Quaranta,
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autore e conduttore Rai, dal titolo “Rispetto” e quella di
Gianluigi Bonanomi, formatore e docente sull’AI generativa,
dal titolo “Perché i professionisti non devono avere paura
dell’intelligenza artificiale”. Seguirà una conversazione tra
l’assessore  regionale  alle  Attività  produttive,  Tiziana
Magnacca, il presidente nazionale di Confartigianato, Marco
Granelli, e il sottosegretario al Ministero delle Imprese e
del Made in Italy, Fausta Bergamotto. Le conclusioni saranno
affidate al ministro per gli Affari europei, il Sud e il Pnrr,
Raffaele Fitto (in attesa di conferma). Coordina i lavori il
direttore generale di Confartigianato Chieti L’Aquila, Daniele
Giangiulli.

Il  ConfArte  Festival  è  promosso  da  ConfArte,  categoria
Cultura,  Turismo  e  Spettacolo  di  Confartigianato  Chieti
L’Aquila,  con  il  contributo  della  Regione  Abruzzo  e  il
patrocinio  del  Comune  di  Chieti.  Oltre  al  convegno,  sono
previsti street food, show cooking, workshop e lo spettacolo
#lepiubellefrasidiosho di Federico Palmaroli, domani sera al
Teatro  Marrucino.  L’appuntamento  con  il  festival,  che
quest’anno va in scena in grande stile per celebrare il 70°
anniversario di Confartigianato, è dal 24 al 26 maggio, nel
centro storico di Chieti.

IL PROGRAMMA



A PESCARA DEGRADO E SPORCIZIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Costantini: Per noi il decoro urbano sarà prioritario Sarà una
città diffusa e policentrica, basta ai quartieri di serie A e
di serie B

Pescara, 24 maggio 2024. “Decoro urbano, manutenzione delle
strade e riqualificazione dei quartieri periferici saranno al
centro  della  nostra  amministrazione  quando  sarò  sindaco.
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Pescara oggi è sporchissima e questo è sotto gli occhi di
tutti.  Le  strade  sono  dissestate  e  sono  ridotte  ad  una
groviera. I cantieri elettorali hanno riguardato solo alcune
zone, ma gli effetti dell’assenza di manutenzione ordinaria
sono evidenti in gran parte del territorio”. Così il candidato
sindaco di Pescara per la coalizione di centrosinistra, Carlo
Costantini,  illustra  alcuni  dei  punti  contenuti  nel  suo
programma.

“Una  volta  insediati  –  afferma  il  candidato  sindaco  –
potenzieremo le attività di pulizia delle strade, soprattutto
nelle zone caratterizzate da maggiore afflusso, predisponendo
un  calendario  ben  preciso  e  costante,  perché  la  città
attualmente è sporchissima. La pulizia e il decoro urbano
devono riguardare non solo le aree centrali e visibili della
città, ma essere distintivi di attenzione e cura per l’intero
spazio urbano”.

“In questi anni, ad eccezione dei cantieri preelettorali, che
tra l’altro hanno riguardato solo alcune zone della città –
prosegue – Pescara è rimasta ferma. La manutenzione ordinaria
è stata pressoché inesistente. Siamo invece convinti che cura
e manutenzione costante delle strade, dei marciapiedi, delle
piste  ciclabili,  delle  piazze  e  del  verde  urbano  siano
indispensabili. In centro, così come nei quartieri periferici.
Promuoveremo lavori programmati con meccanismi di rotazione
continua,  anche  in  compartecipazione  con  risorse  private,
piuttosto che interventi dell’ultima ora a pochi giorni dal
rinnovo dell’amministrazione”.

“Alla sporcizia e al degrado dovuti alle mancate manutenzioni
– va avanti Costantini – si aggiungono fenomeni inimmaginabili
nel  2024.  Da  più  parti,  soprattutto  nella  zona  di  San
Silvestro  Spiaggia  e  Villaggio  Alcyione,  i  cittadini  ci
segnalano la continua presenza di bighe e cavalli, con tutte
le  conseguenze  in  termini  di  igiene  urbana.  Una  vecchia
ordinanza, risalente al 2001, consente il passaggio in alcune
aree, ma di fatto le bighe percorrono anche altre strade. In



tal senso, è necessario rivedere le regole ed attuare tutto
ciò  che  è  necessario  per  garantire  il  decoro  urbano.
Chiediamo, se necessario, al Prefetto di intervenire su questo
tema”.

“Abbiamo in mente un’idea di città diffusa e policentrica –
spiega il candidato sindaco – con il raccordo infrastrutturale
fra centro e periferie. Per farlo realizzeremo una efficiente
e  diffusa  rete  dei  servizi,  con  l’implementazione  del
trasporto pubblico, la presenza di uffici pubblici, scuole,
impianti  sportivi  e  presidi  socioculturali.  Garantiremo  in
ogni modo la cura e la riqualificazione degli spazi pubblici e
del  verde  urbano,  prevedendo  la  manutenzione  di  strade,
piazze,  marciapiedi,  piste  ciclabili  e  parchi  urbani.
Valorizzeremo, infine, le migliori esperienze del programma
Periferie.  Per  noi  –  conclude  Costantini  –  non  esistono
quartieri di serie A e quartieri di serie B e ci impegneremo
quotidianamente per superare ogni forma di distinzione”.

CONTRO LA VIOLENZA DI GENERE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Una  mostra  collettiva   a  cura  dei  ragazzi  dell’istituto
comprensivo M. Buonarroti. L’inaugurazione venerdì 24 maggio
nella sala espositiva di Porta Gabella

Ripa Teatina, 24 maggio 2024. Si terrà stamattina alle ore
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11:30, nella sala espositiva di Porta Gabella a Ripa Teatina,
l’inaugurazione della mostra collettiva dei lavori realizzati
dalle  ragazze  e  dai  ragazzi  dell’Istituto  comprensivo  M.
Buonarroti di Ripa Teatina e Torrevecchia Teatina e  ispirati
al tema della violenza sulle donne.

Ciascuna classe di studenti ha ideato un’immagine logo sul
tema, accompagnata da uno slogan, che esprime in termini sia
visivi  che  verbali  le  intenzioni  comunicative  proposte
nell’immagine. Tutti gli elaborati sono stati selezionati e
valutati da una commissione esaminatrice che ha proclamato i
due loghi vincitori – uno per la scuola secondaria di primo
grado di Ripa Teatina e uno per quella di Torrevecchia Teatina
– che saranno resi noti durante l’inaugurazione di venerdì e
poi  utilizzati  come  immagini  delle  rispettive  campagne  di
sensibilizzazione  contro  la  violenza  sulle  donne  dei  due
comuni.

Il concorso, ideato dall’associazione La Voce di Ripa, in
collaborazione con il centro antiviolenza Cooperativa Alpha
Donna  e  con  il  patrocinio  dei  Comuni  di  Ripa  Teatina  e
Torrevecchia,  promuove  la  partecipazione  consapevole  delle
giovani  generazioni,  attraverso  la  scuola,  sui  temi  della
prevenzione  e  del  contrasto  alla  violenza  in  genere  e  in
particolare contro le donne, misurando ed interpretando la
percezione del fenomeno e la volontà di impegno a prevenirlo e
contrastarlo.

Per  Ilenia  Masci,  curatrice  del  progetto  e  membro  del
direttivo dell’associazione La Voce di Ripa: “Il tema della
violenza di genere è ormai questione all’ordine del giorno e
coinvolge  tutte  le  agenzie  educative  che  quotidianamente
contribuiscono alla crescita e alla formazione delle nuove
generazioni.  Per  questo  come  associazione  abbiamo  ritenuto
indispensabile  coinvolgere  le  ragazze  ed  i  ragazzi
dell’Istituto  Comprensivo  di  Ripa  Teatina  e  Torrevecchia
Teatina in un concorso di idee con lo scopo di suscitare in
loro pensieri ed emozioni attraverso l’arte e di lasciare



traccia di questo momento attraverso la riproduzione grafica
del  logo  vincitore  che  resti  visibile  negli  anni  e  possa
essere spunto di riflessione per tutti i cittadini”.

L’iniziativa si è svolta con una serie di incontri con gli
alunni, ai quali hanno partecipato le operatrici del centro
Alpha Donna, le psicologhe dott.sse Antonia Palma e Elvira
Pace  e  l’avv.  Ernesta  Bonetti.  I  professionisti   hanno
invitato i ragazzi a riflettere sul concetto di relazione, su
quello di violenza e sulle modalità attraverso le quali essa
si può manifestare. Inoltre, hanno promosso una riflessione
sulle conseguenze psicologiche della violenza sulle vittime e
su come la violenza trasformi profondamente la relazione tra
le  persone.  Una  parte  degli  incontri  è  stata  dedicata
all’aspetto legale, in particolare al concetto di reato e alle
conseguenze  legali  che  gravano  sui  responsabili  dell’atto
violento.  Successivamente  è  stato  chiesto  ai  ragazzi  di
realizzare un elaborato che esprimesse un messaggio contro la
violenza di genere. I disegni realizzati dai gruppi di lavoro
sono stati 115, la commissione ne ha selezionati 3 per ogni
scuola.  I  loghi  vincitori  (uno  per  Ripa  e  uno  per
Torrevecchia)  rimarranno  come  simbolo  del  progetto  a
disposizione  delle  rispettive  comunità.

I lavori saranno esposti nella sala di Porta Gabella a Ripa
Teatina il 24, 25 e 26 maggio, dalle ore 17:00 alle 19:00.

GIORNATA  NAZIONALE  DIMORE
STORICHE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024
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Domenica 26 maggio visite gratuite alle cantine di Palazzo
Tilli

Casoli,  24  maggio  2024.  Palazzo  Tilli   apre  le  porte  in
occasione  della  14°  Giornata  nazionale
dell’Associazione Dimore Storiche Italiane (Adsi), che sarà
celebrata domenica 26 maggio in tutta Italia. Nell’occasione
sarà possibile visitare gratuitamente (solo su prenotazione al
numero 342 5501354) le cantine dell’edificio settecentesco.
L’orario di apertura ai visitatori sarà dalle 10 alle 13 e
dalle 14:30 alle 17:30.

“Le  cantine  di  Palazzo  Tilli  custodiscono  una  pagina
importante  della  storia  del  nostro  Paese  –  spiega  la
proprietaria Antonella Allegrino – Esse, infatti, furono sede
di un campo di internamento fascista durante la Seconda Guerra
Mondiale  e  raccontano  anche  una  parte  della  vita  e  delle
abitudini della famiglia Tilli. Chi vorrà proseguire la visita
e  scoprire  i  saloni  affrescati  del  palazzo  e   gli  altri
ambienti, potrà farlo a un costo speciale”.

Palazzo  Tilli,  gioiello  del  Settecento  abruzzese  ora
recuperato nella sua ammirabile autenticità, è portatore di
indiscusso  valore  storico,  artistico  ed  antropologico,
riconosciuto e confermato dal Vincolo delle Belle Arti di cui
si fregia. Abitato e custodito per due secoli dalla famiglia
Tilli,  che  lo  edificò  nel  1787,  rappresenta,  in  terra
d’Abruzzo,  un  caso  esemplare  di  dimora  storica  arrivata
integra  fino  ai  nostri  giorni  e  tornata  al  suo  antico
splendore  nel  2017,  grazie  allo  scrupoloso  restauro
conservativo  realizzato  da  Antonella  Allegrino.



Nel  palazzo  è  possibile  ammirare  raffinati  affreschi,
soffermarsi sugli interessanti oggetti che i secoli addietro
hanno tramandato come preziosi testimoni di usi e costumi
tradizionali; riconoscere con commozione le orme che la grande
Storia ha tracciato in questi ambienti, per fare memoria del
più recente passato bellico. Il Palazzo ha ricevuto la visita
del Presidente della Repubblica italiana, Sergio Mattarella,
il 25 aprile del 2018.

Le Giornate Adsi

Le Giornate Nazionali ADSI sono un’importante occasione per
sensibilizzare la società sul ruolo delle dimore storiche, che
custodiscono  la  memoria  e  la  tradizione  del  Paese  e  che
rivestono un ruolo fondamentale dal punto di vista culturale e
sociale. Le dimore storiche si configurano inoltre come una
realtà  trainante  per  l’economia  del  territorio,
indipendentemente dal fatto di essere abitualmente chiuse o
aperte al pubblico, in quanto questi beni definiscono comunque
la qualità del paesaggio in cui si inseriscono.

L’iniziativa prevede in tutta Italia l’apertura gratuita al
pubblico di una selezione di dimore ADSI: castelli, palazzi,
ville e parchi storici, consentendo ai visitatori di ammirare
da vicino dei luoghi speciali, con la presenza dei proprietari
per trasmettere la propria passione e anche raccontare le
difficoltà quotidiane che incontrano. Dal 2010 le Giornate
Nazionali si ripetono annualmente la terza domenica di maggio.

In Abruzzo apriranno le porte 24 dimore storiche, di cui due
in provincia di Chieti.



UNA GIORNATA ECOLOGICA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Iniziativa del comitato Giulianova zona nord. Sabato 25 maggio
2024, con inizio alle ore 9:30

Giulianova, 24 maggio 2024. Un gruppo di volontari ripulirà,
dai rifiuti di plastica dalle cartacce e da qualsivoglia altro
rifiuto di piccole dimensioni, le due pinete poste nella zona
nord (una vicina al mare e adiacente alla rampa di accesso al
ponte in legno sul Salinello; l’altra ad ovest, in prossimità
della  linea  ferroviaria).  Iniziativa  che  chiede
partecipazione:  raccontarla  e  darne  documentazione  [Antonio
Macera]

PAROLE D’ABRUZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Prossimo appuntamento di Primavera dei Libri

Bugnara,  24  maggio  2024.  Sarà  la  dialettologa  Daniela
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D’Alimonte, l’ospite del quarto e penultimo appuntamento con
la rassegna Primavera dei Libri a Bugnara (Aq): sabato 25
maggio alle ore 17.00 presenterà il suo amatissimo volume
“Parole d’Abruzzo” per Ianieri Edizioni e la raccolta “Comete
– Scie d’Abruzzo” con il Direttore di collana Peppe Millanta,
l’evento si terrà presso la Biblioteca “Nino Ruscitti” – Borgo
San Vittorino, porterà i saluti il Sindaco Domenico Taglieri.

Come spiega il Presidente del Centro Studi, Matteo Servilio,
che  modererà  l’incontro:  «Il  libro  di  Daniela  D’Alimonte
restituisce il senso più vivo del rapporto tra lingua, cultura
e  memoria.  Indagare  il  dialetto  significa  infatti
ripercorrere,  attraverso  l’analisi  delle  parole,  la  nostra
storia, i nostri usi e costumi, i nostri abiti culturali. Per
Bugnara, ma direi per l’intero territorio della Valle del
Sagittario,  la  valorizzazione  del  patrimonio  linguistico
dovrebbe rappresentare un impegno costante, basti pensare a
figure di primo piano come Vittorio Clemente, Romualdo Parente
o Ernesto Giammarco».

“Parole d’Abruzzo” fa parte della serie “fucsia” sull’Abruzzo
immateriale con la prefazione di Giovanni D’Alessandro e passa
in rassegna alcune delle parole più iconiche del dialetto
abruzzese. Di ogni termine è stata riportata la trascrizione
con alcuni segni convenzionali, e la trascrizione fonetica
vera e propria. Inoltre, sono state inserite attestazioni e
varianti e anche il vivo uso nella letteratura locale, a opera
di nostri scrittori, oppure la presenza in proverbi e tipici
modi  di  dire.  Per  ciascuno  di  essi  vi  è  soprattutto  una
precisa  ricostruzione  etimologica;  è  un  volume  che  piace
particolarmente al pubblico e come commenta la D’Alimonte:
“Sono molto soddisfatta del successo del mio volume Parole
d’Abruzzo. Avevo immaginato che le parole dialettali studiate
ed  esaminate  nella  loro  etimologia  potessero  trovare
l’interesse delle persone e degli abruzzesi in particolare ma,
in realtà, non mi aspettavo un riscontro come quello che sta
avendo il volume. Credo sia il segno dell’amore che abbiamo



per le nostre origini e per la nostra lingua materna”.

Anche  questa  serie,  come  accade  per  quella  dedicata  alla
narrativa di viaggio (collana blu) di “Comete”, gode della
fiducia de I Borghi più Belli d’Italia, Borghi Autentici, I
Parchi Letterari e Parco Nazionale della Maiella.

La rassegna sancisce la collaborazione tra il Centro Studi
Ruscitti e la libreria Ubik di Sulmona, che sarà presente alle
presentazioni e che avrà a disposizione nel suo punto vendita
in  Corso  Ovidio  i  volumi  protagonisti  della  rassegna
“Primavera  dei  Libri”.

Alessandra Renzetti

UN POMERIGGIO DEDICATO AI PIÙ
PICCOLI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Sabato 25 maggio, dalle ore 16:30, presso il Palazzo Kursaal

Giulianova,  24  maggio  2024.  In  occasione  della  giornata
mondiale  dell’infanzia  istituita  da  Papa  Francesco  che  si
celebrerà a Roma proprio il 25 e 26 maggio abbiamo pensato a
un ponte virtuale che ci unirà attraverso la musica e il canto
alle celebrazioni romane.

In  occasione  di  questo  evento  avremo  la  possibilità  di
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inaugurare la sede giuliese del Braga che seppur esistente da
un ventennio non ha mai avuto un momento celebrativo ufficiale
dopo la statizzazione.

Interverranno il vescovo di Teramo S.E. Monsignor Leuzzi, il
sindaco  di  Giulianova  Jwan  Costantini,  e  ovviamente  il
Presidente  del  Conservatorio  Prof.  Lino  Befacchia,  Il
Direttore M* Federico Paci il vicedirettore prof.ssa Tatjana
Vratonjic. Preziosa la presenza della Dott.ssa Marina Falivene
Garante per l’infanzia e adolescenza della regione Abruzzo.

Dopo una breve visita ai locali che ospitano il Conservatorio,
ci si sposterà nel salone del centro congressi dove ci sarà
l’esibizione   dei  solisti  e  del  coro  di  voci  bianche  e
giovanile dell’Accademia Acquaviva, una realtà che coinvolge
bambini e ragazzi dei corsi base, preaccademici e propedeutici
con la passione per la musica e il canto.

A dirigere i cori sarà la prof.ssa Francesca Formichella, al
pianoforte  il  M*  Corrado  Di  Pietrangelo  con  la  preziosa
presenza di studenti del Conservatorio come Paolo Tentarelli
al  piano,  i  giovanissimi  Stefano  Di  Gaspare  e  Rachele
Giovanetti al violino, al flauto Alessia Avella al flauto
dolce David Perpetuini, alle percussioni Luigi Di Bonaventura.

Condurrà il pomeriggio Maria Rita Piersanti.

ROSETO  CELEBRA  IL  SUO  164°
COMPLEANNO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024
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Alla villa comunale omaggia le attività storiche

Roseto degli Abruzzi, 24 maggio 2024. Roseto degli Abruzzi è
pronta a celebrare il suo 164° compleanno. Anche quest’anno,
infatti,  l’Amministrazione  Comunale  ha  deciso  di  rendere
omaggio  a  coloro  che  hanno  contribuito  alla  storia  e
all’identità del territorio con il loro impegno quotidiano.
Donne e uomini che, per decenni, hanno aperto le loro attività
commerciali, diventando veri e propri simboli per l’intera
comunità. Queste attività storiche hanno arricchito la città,
creando un legame indissolubile con la cultura e l’identità
locale.

Per festeggiare il compleanno della città (nata ufficialmente
il 22 maggio 1860), sabato 25 maggio, a partire dalle ore
18:00, presso il giardino della Villa Comunale, si svolgerà la
cerimonia “Onore al Merito”. Nel corso dell’evento, presentato
da Francesca Martinelli e Mario Giunco, verranno consegnati
riconoscimenti alle attività commerciali storiche di Roseto
degli Abruzzi. La serata sarà allietata dall’esibizione della
cantante Miriana Marlene Angelini.

Ad essere consegnate ai premiati saranno le opere musive del
Maestro  Bruno  Zenobio,  create  appositamente  per  questa
occasione. Opere che andranno ad arricchire gli esterni delle
attività storiche, per rimarcare il loro legame con la Città e
con la sua storia.

La  premiazione,  ideata  per  la  prima  volta  lo  scorso  anno
dall’Amministrazione Comunale, sta diventando un appuntamento
fisso durante le celebrazioni per la nascita di Roseto, con
nuovi riconoscimenti consegnati ogni anno alle tante attività



storiche che caratterizzano il tessuto commerciale di Roseto.

“Quella di sabato sarà una giornata di festa in cui ci uniremo
per tessere i fili della nostra storia e per celebrare le
radici profonde che nutrono il presente e ispirano il futuro
di Roseto degli Abruzzi – affermano il Sindaco Mario Nugnes,
la Presidente del Consiglio Comunale Gabriella Recchiuti e
l’Assessore al Commercio Annalisa D’Elpidio – Con orgoglio e
riconoscenza, rendiamo omaggio a quelle attività storiche che
non sono solo punti di riferimento commerciali, ma custodi
viventi della nostra eredità collettiva. La loro resilienza e
dedizione rappresentano il vero spirito di Roseto, un luogo
dove tradizione e innovazione si incontrano per creare una
comunità dinamica. Invitiamo tutti i cittadini a partecipare a
questo  evento  speciale,  per  celebrare  insieme  il  nostro
passato, il nostro presente e il nostro futuro”.

LE MALATTIE ALLERGICHE E NO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Approccio  multidisciplinare  in  un  convegno  il  prossimo  25
maggio 2024 a Villa Maria Hotel

Francavilla  al  Mare,  24  maggio  2024.   Il  25  Maggio,  al
suggestivo Hotel Villa Maria di Francavilla al Mare, avrà
luogo  un  convegno  medico  dedicato  al  tema  dal  titolo  “Le
malattie allergiche e no: approccio multidisciplinare”
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Le allergie rappresentano una sfida sempre più pressante per
il mondo medico. L’asma, la rinite e la dermatite atopica
incidono  profondamente  sulla  vita  quotidiana  dei  pazienti,
richiedendo  un  approccio  multidisciplinare  e  aggiornamenti
costanti da parte degli operatori sanitari.

Il Congresso, organizzato dall’agenzia Mavida Comunicazione,
si  avvale  della  responsabilità  scientifica  della  Dott.ssa
Caterina Colangelo, Specialista ambulatoriale in Allergologia
presso l’U.O. di Allergologia dell’Ospedale Santo Spirito di
Pescara, e del Dott. Nicola Verna, Specialista in Allergologia
e  Immunologia  Clinica  ,  dirigente  medico  presso  UOC  di
Allergologia  e  Immunologia  Clinica  –  Medicina  Interna
dell’Ospedale  Santo  Spirito  di  Pescara,  e  si  propone  di
esaminare le più recenti scoperte scientifiche e le terapie
per affrontare le allergie in modo efficace e personalizzato.

L’obiettivo principale è quello di promuovere un approccio
integrato alle malattie allergiche, considerandole non come
singole entità, ma come parte di un quadro patologico più
ampio  che  coinvolge  diversi  sistemi  del  corpo.  Questo
approccio permette una migliore comprensione delle complessità
delle allergie e facilita lo sviluppo di trattamenti mirati e
personalizzati per i pazienti.

Particolare attenzione sarà dedicata alla gestione dell’asma
grave, una condizione che, non solo impatta sulla vita dei
pazienti, ma anche sui costi sanitari. Attraverso un approccio
graduale e mirato, si cercherà di migliorare la qualità della
vita  dei  pazienti  asmatici  e  ridurre  l’impatto  economico
legato a questa patologia.

Il convegno rappresenta un’opportunità unica per specialisti,
medici  di  medicina  generale  e  operatori  sanitari  di
confrontarsi sulle ultime novità nel campo delle allergie e
condividere le migliori pratiche per garantire un’assistenza
ottimale ai pazienti.



CARENZA CRONICA PERSONALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Unità Operative al collasso, sono necessarie immediate misure
correttive per il potenziamento del fabbisogno del personale e
conseguente riqualificazione del lavoro e delle prestazioni
erogate per scongiurare il rischio di interruzione di pubblico
servizio ed il decadimento dell’assistenza sanitaria

L’Aquila, 24 maggio 2024. La storica e cronica carenza di
personale all’interno della ASL 1 Avezzano Sulmona L’Aquila e
la oramai conclamata necessità di potenziamento di fabbisogno
del  personale,  indispensabile  per  garantire  in  maniera
adeguata  l’erogazione  di  prestazioni  sanitarie  alla
cittadinanza, continuano ad essere punti nodali ancora una
volta sottovalutati (non da questa Organizzazione Sindacale) e
irrisolti, che mettono a rischio il normale svolgimento delle
attività, fino ad arrivare alla potenziale interruzione di
pubblico servizio.

Ci ritroviamo, nostro malgrado, a dover constatare nuovamente
che poco o nulla è stato appreso dalle evidenti criticità che
la  pandemia  da  Covid-19  ha  crudamente  portato  alla  luce,
infatti, oggi più che mai, si rende imperativa l’adozione di
misure  correttive  immediate  che  incrementino  le  unità
lavorative  di  personale  in  forza.

Numerose UU.OO. e Servizi, rischiano il collasso a causa della
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cronica e lapalissiana carenza di personale che mette a dura
prova chi, anche a costo di sacrifici personali, si impegna
ogni  giorno  a  garantire   le  prestazioni  di  cui  tutta  la
cittadinanza necessita e di cui deve poter usufruire senza
affanno.

A tal proposito abbiamo avuto modo di rilevare che, le unità
lavorative fra tutti i ruoli e profili professionali è ancora
drasticamente  insufficiente  a  garantire  l’erogazione  dei
servizi nel rispetto delle norme in tema di orario di lavoro,
giusto  inquadramento  e  rispetto  delle  prerogative
contrattuali.

La ASL 1 sembra ignorare questo grido di aiuto, più volte
attenzionato da questa Organizzazione Sindacale e, di contro,
non  sembra  interessarsi  minimamente  a  ciò  che  Le  accade
intorno;  all’attivo  esiste,  ad  esempio  per  la  categoria
infermieristica,  una  sola  graduatoria  di  mobilità
utilizzabile,  che  permetterebbe  di  poter  immediatamente
assumere personale formato e a tempo indeterminato, che però
resta,  di  fatto,  ancora  inutilizzata,  mentre  per  altre
categorie  professionali  (sanitarie,  socio  sanitarie  e
tecniche), solo un paio di giorni fa, a distanza di un anno e
mezzo  dalla  scadenza  dei  bandi  di  mobilità,  sono  state
nominate  le  commissioni  che  dovranno  valutare  le  domande
pervenute; ci auguriamo che i tempi per l’elaborazione delle
graduatorie  e  le  relative  assunzioni,  abbiano  una  durata
nettamente più breve.

Con l’assenza di graduatorie utili, sia a tempo determinato
che indeterminato, la situazione non può che declinarsi in
maniera assolutamente drammatica; solo per fare alcuni esempi,
la U.O.C. di Cardiologia e UTIC del P.O. di Sulmona, a causa
di assenze a vario titolo di diverse unità infermieristiche,
rischia ogni giorno di implodere, causando le preoccupanti
conseguenze  che  una  Unità  Operativa  del  genere  non  può
assolutamente permettersi; come anche il Centro Trasfusionale
del medesimo P.O. che vive, allo stesso modo, una condizione



di assoluta precarietà che riguarda, in particolar modo, il
personale  Tecnico  Sanitario  di  Laboratorio  Biomedico,  così
come  nell’U.O.  di  Reumatologia  e  degenza  breve  del  P.O.
dell’Aquila, la carenza di personale costringe le poche ed
insufficienti  unità  lavorative  in  servizio  a  turni
massacranti.

Queste condizioni riguardano tantissimi reparti, nei quali,
pertanto,  non  vengono  garantite  le  norme  legislative  e
contrattuali  in  tema  di  orario  di  lavoro,  riposi  e  dei
recuperi psicofisici di cui necessita il personale per poter
erogare  il  delicato  e  costituzionalmente  garantito  diritto
alle cure.

Per  quanto  riguarda  la  figura  professionale  dei  Tecnici
Sanitari  di  Laboratorio  Biomedico,  questa  si  ritrova  a
prestare servizio in un numero assolutamente insufficiente che
non solo vìola la normativa contrattuale in materia di pronte
disponibilità (Art. 44 paragrafo 10), ma che non è nemmeno
sufficiente a garantire sia lo svolgimento del servizio di
emergenza/urgenza H24, sia la giusta fruizione dei diritti di
lavoratrici e lavoratori. L’approssimarsi del periodo di ferie
estive non fa altro che esacerbare questa condizione ed è
arrivato il momento di trovare una risoluzione fattiva ed
immediata a tutto quanto esposto, bisogna agire e anche in
fretta.

Ulteriore considerazione riguarda l’adeguamento, nel piano del
fabbisogno del personale, della figura degli Operatori Socio
Sanitari che, ad oggi, non può garantire in tutti i reparti
una assistenza H 24 a causa del limitato numero di unità in
servizio e, ciò nonostante, ci sia la possibilità di utilizzo
della graduatoria di concorso; l’assunzione massiva di detta
figura  professionale  permetterebbe  di  risolvere,  altresì,
l’ormai annoso tema del demansionamento degli infermieri.

Riteniamo  necessario  che  questa  Azienda  dia  una  concreta
risposta a tutto quel personale che, nonostante tutto, con



sacrificio  e  spirito  di  abnegazione,  svolge  comunque
doverosamente  il  proprio  lavoro,  è  giunto  il  tempo  della
concretezza  e  di  adottare  determinazioni  urgenti  che  non
potrebbero  essere  più  imperative,  al  fine  di  garantire
occupazione  stabile  e  servizi  di  qualità  per  una  sanità
pubblica  dignitosa  ed  universale,  basta  agli  slogan  da
campagna elettorale!

La FP CGIL porrà in atto, pertanto, ogni utile iniziativa di
lotta e protesta per rivendicare e tutelare i diritti e la
salute del personale e della cittadinanza tutta, a supporto
continuo e costante di tutte e tutti.

FP CGIL,  Provincia dell’Aquila

DISAVANZO  SANITARIO  REGIONE
ABRUZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Cgil: i tagli non penalizzino cittadini e lavoratori

Pescara, 24 maggio 2024. La Cgil Abruzzo Molise e la Fp Cgil
Abruzzo Molise hanno presentato stamattina una memoria scritta
in  Prima  Commissione  del  Consiglio  Regionale  in  vista
dell’imminente approvazione del PdLR 6/2024 per la copertura
del  disavanzo  sanitario  regionale  accumulato  dalle  Asl
nell’esercizio 2023. In tale memoria la CGIL ha chiesto ai
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componenti la Commissione di impedire che i tagli economici
che dovranno essere attivati penalizzino i cittadini ed i
lavoratori abruzzesi, ma che invece si realizzino su quelle
voci  di  bilancio  che  rappresentano  sperpero  di  risorse
pubbliche, facilmente individuabili nel bilancio di previsione
della Regione Abruzzo per gli anni 2024-2026.

Il  rischio  è  che  vengano  tagliati  ulteriormente  servizi
sanitari ai cittadini in un sistema già allo stremo, in cui il
diritto alla cura è sempre meno garantito. Infatti, l’art. 2
del progetto di legge regionale in esame introduce l’obbligo
da parte delle Asl regionali di predisporre entro 30 giorni
dalla sua approvazione, piani di razionalizzazione al fine del
ripianamento del disavanzo.

La  Cgil  chiede  che  tali  piani  di  razionalizzazione  non
prevedano tagli del personale o il blocco dei processi di
stabilizzazione  in  atto  del  personale  precario  e  che  si
preservi l’occupazione dei lavoratori oggetto di appalti alle
cooperative o ad aziende di servizi sanitari complementari.
Ciò  è  necessario  non  solo  al  fine  di  salvaguardare
l’occupazione, ma soprattutto di evitare la diminuzione delle
prestazioni sanitarie, in termini qualitativi e quantitativi,
alle cittadine e cittadini. Per garantire ciò è necessario che
le ASL affrontino il tema della razionalizzazione attraverso
un percorso condiviso con le parti sociali e procedendo con la
massima trasparenza.

Oltre ciò, la preoccupazione del sindacato deriva anche dalla
possibilità, prevista nel progetto di legge in discussione,
che la copertura del disavanzo avvenga riducendo spese aventi
vincolo di destinazione nelle quali possono rientrare anche
quelle relative all’accantonamento del Tfr/Tfs dei dipendenti
della Regione Abruzzo. Una possibilità, questa, che la Cgil
chiede non venga attuata per due ordini di motivi: da un lato,
il predetto fondo di accantonamento si alimenta attraverso i
contributi pagati dai lavoratori; dall’altro, tale operazione
di distrazione di risorse, per quanto legittima in situazioni



eccezionali,  prevede  comunque  il  ripianamento  delle  stesse
nella prima occasione utile, cosa che allo stato dei fatti non
è facilmente ipotizzabile.

La Cgil Abruzzo Molise e la Fp Cgil Abruzzo Molise auspicano
che il Consiglio regionale da poco eletto sia in grado di
gestire  questa  difficile  fase  evitando  un  ulteriore
depauperamento  della  sanità  abruzzese  ed  un  peggioramento
delle condizioni dei lavoratori.

Luca Fusari, Segretario Generale Fp Cgil Abruzzo Molise

Carmine Ranieri, Segretario Generale Cgil Abruzzo Molise

SCUOLE VIAGGIANTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Seconda tappa per il tour (teatrale) della sostenibilità. Ieri
e oggi le premiazioni delle scuole vincitrici per la regione
Abruzzo  della  seconda  edizione  del  progetto  ambientale  di
Estra

Cepagatti,  24  maggio 2024. Oltre 23.000 studenti e più di
1.500  docenti  provenienti  da  838  istituti  dell’infanzia,
primaria  e  secondaria  di  I  grado  nelle  regioni  Abruzzo,
Marche, Molise, Toscana e Umbria. Sono i numeri della seconda
edizione di  Scuole viaggianti il progetto ambientale di Estra
che si conclude con il tour della Sostenibilità: dieci tappe a
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partire dal Molise che toccheranno le dieci scuole vincitrici
protagoniste di speciali cerimonie di premiazione, durante le
quali potranno godersi il loro meritato premio: lo spettacolo
“Il Grande Sconquasso”.

Dopo il Molise cerimonie di premiazione il 21 maggio  nel
salone consiliare del Comune di Cepagatti in provincia di
Pescara per la scuola d’infanzia  Villareia  dell’Istituto
Comprensivo di  Cepagatti e questa mattina (22 maggio) alla
Scuola  “Via  Masci”  Sez.  A  I.C.  2  di  Chieti   che  hanno
assistito allo spettacolo  “Il Grande Sconquasso” realizzato
dalla compagnia teatrale Straligut  e  prodotto da Estra per
le  scuole.  Utilizzando  un  sistema  innovativo  di  auto-
produzione di energia tramite una bici generatrice e pannelli
fotovoltaici,  lo  spettacolo  è  caratterizzato  da  un  basso
consumo energetico e da un impatto ambientale ridotto a zero. 
Sul palco un’unica attrice-narratrice, Anna Amato, in sella a
una bici collegata a un impianto di accumulo e a un sistema di
co-generazione  elettrica,  che  racconta   le  meraviglie
incontrate nel suo lungo viaggio: un viaggio che si è concluso
con l’ispirazione per cominciare a pensare che cambiare è
possibile e che un futuro migliore si può creare insieme.

Una speciale cerimonia di premiazione a base di teatro alla
quale hanno partecipato con entusiasmo  alunni e insegnati.
Per la  scuola d’infanzia  Villareia  (21 maggio)  erano
presenti  le  referenti  scolastiche  del  progetto   Claudia
D’Antonio e Fabrizia Rapattoni e il sindaco di  Cepagatti Gino
Canto’.

Per  la   Scuola  d’infanzia  “Via  Masci”  di  Chieti  (questa
mattina – 22 maggio) erano presenti la dirigente scolastica
Giovanna  Santini  e  per  il  Comune  di  Chieti  l’Assessora
all’Ambiente  Chiara  Zappalorto  e  l’Assessora  all’Istruzione
Teresa Giammarino.

Prossima tappa l’Umbria.



MACBETH TRA TESTO LETTERARIO,
SCENA DI COMUNITÀ E FILM
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Maggio 2024

Incontro per un progetto Premio Nazionale Franco Enriquez 2022

Popoli Terme, 24 maggio 2024.  Il prossimo 31 Maggio alle
17:30 il Teatro comunale di Popoli Terme ospita il secondo
incontro programmato dal Drammateatro in occasione dei suoi 40
anni  di  attività  professionale,  dedicando  al  Macbeth
shakespeariano  una  restituzione  dell’esperienza  artistica  e
culturale determinatasi come un vero e proprio progetto nel
suo farsi concreto tra scena teatrale e scena cinematografica,
evidenziandone contenuti artistici, relazioni umane e scena di
comunità.

Tutti elementi che hanno meritato il riconoscimento del Premio
Nazionale Franco Enriquez del 2022. Dallo spettacolo Immagini
da Macbeth messo in forma in un capannone dismesso dell’ex
birrificio Heineken di Popoli, nato come laboratorio di teatro
comunitario capace di affiancare agli attori professionisti
dei semplici cittadini, al cinema di Daniele Campea il cui
Macbeth  Neo  Film  Opera  ha  ricevuto  diversi  riconoscimenti
nazionali,  attraverso  un  percorso  denso  di  relazioni
artistiche,  culturali  ed  umane.

A parlarne, in un contesto dove scorreranno immagini dello
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spettacolo  teatrale  e  del  film,  saranno  Anna  Enrichetta
Soccio, docente all’Università Gabriele d’Annunzio di Chieti,
che  offrirà  una  comunicazione  sul  testo  letterario  e
drammaturgico  di  Shakespeare,  il  regista  e  fondatore  del
Drammateatro  Claudio  Di  Scanno,  il  regista  cinematografico
Daniele Campea.

L’attrice  Susanna  Costaglione,  protagonista  sia  dello
spettacolo teatrale che del film, offrirà dei frammenti della
performance  Macbeth  Reverb.  Un  contesto  attivo  di  cultura
teatrale  e  cinematografica  che  conferma  l’attitudine,
caratteristica del Drammateatro, di soffermarsi sui processi
di realizzazione dell’opera artistica oltre il consumo dello
spettacolo, nei quali è possibile l’incontro con i cittadini,
la  riflessione,  la  memoria  stessa  delle  esperienze  come
veicolo di produzione culturale.


